				PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
				El Sol de México	0	14/01/2023	COLUMNAS Y
							ARTÍCULOS

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



## 1, 2, 3...ARRANCA CARRERA POR EL ESTADO DE MÉXICO Y COAHUILA

Este sábado arranca de manera formal la carrera por las gubernaturas del Estado de México y Coahuila con el inicio de las precampañas que, si bien éstas son consideradas por la ley como los períodos de elección interna de los partidos políticos, ya desde hace varios meses se anticiparon a las designaciones, disfrazándolas con cargos partidistas para sacarle la vuelta a las disposiciones electorales.

Así los participantes ya están listos, y en el caso del Estado de México se disputarán el gobierno local Delfina Gómez de Morena, Alejandra del Moral, de la alianza Va Por México, conformada por el PRI, PAN y el PRD y Juan Zepeda de MC.

Mientras que, en Coahuila por parte de la Alianza va Manolo Jiménez, exalcalde de Saltillo, Armando Guadiana de Morena; por Movimiento Ciudadano, Evaristo Lenin Pérez Rivera y aunque el PVEM ha perfilado a la diputada local Claudia Elvira Rodríguez se dice que podría darse una eventual alianza entre este partido y el PT abanderando al subsecretario Ricardo Mejía Berdeja a quien por cierto no se le vio esta semana en Palacio Nacional e incluso López Obrador dejó en claro que apoyará a quien haya ganado la encuesta de su partido.

Sin embargo, de ambos comicios destaca la elección mexiquense por su peso estratégico en la disputa por el poder político, en términos locales y rumbo al 2024.

Y es que el Estado de México es la entidad más poblada del país y también tiene el mayor número de electores: 12.6 millones de personas están inscritas en la Lista Nominal, es decir, quienes tienen credencial para votar. La Lista Nominal ronda en 95.3 millones a nivel nacional, hasta diciembre del año pasado, lo que significa que prácticamente 13 de cada 100 votantes tienen domicilio en territorio mexiquense.

:						PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN	
:							El Sol de México	0	14/01/2023	COLUMNAS Y
٠						7				ARTÍCULOS

Hasta ahora, las encuestas dan el triunfo a Morena, con Delfina Gómez como abanderada y de confirmarse esta tendencia en las urnas, el próximo 4 de junio, la fuerza con la que llegaría el partido guinda en 2024 sería contundente pues este partido gobernaría un total de 21 gubernaturas, sin considerar Coahuila, las cuales habrían sido ganadas desde 2018, lo que constituye un control territorial indiscutible.

Por ello la alianza "Va por México", ya limó asperezas y revivió para competir de manera conjunta en las elecciones estatales de Coahuila, Edomex de este 2023 y las del 2024. Se espera que este sábado finalmente se dé, pues la firma de convenio para registrar a la alianza Va por México en el Estado de México se aplazó porque el representante del PRD no llegó a las instalaciones del Instituto Electoral mexiquense.

Además, en la coalición se estaría sumando de último minuto el partido Nueva Alianza quien estaría presente este sábado para formalizar el acuerdo.

Los líderes de los partidos Acción Nacional (PAN), Marko Cortés Mendoza; Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, y de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva, con "bombo y platillo" anunciaron de manera oficial el regreso de la alianza que acordó "repartir" las candidaturas de los procesos electorales, siendo los priistas quienes elegirán a las o los candidatos a la gubernatura de Coahuila y del Estado de México.

Mientras que la dirigencia del PAN será la encargada de colocar a un candidato en las boletas de la elección presidencial en 2024. Ya se menciona a Santiago Creel y hasta Lilly Téllez.

Así como a un aspirante para la jefatura de Gobierno de la capital del país que podría ser Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez, aunque hay varios panistas interesados en este cargo, entre ellos Xóchitl Gálvez y Margarita Zavala, entre otros.

Pero eso sí para evitar "malos entendidos" se aclaró que la elección de los candidatos será de manera abierta y democrática y podrán participar todos los que estén interesados, siempre y cuando sean buenos perfiles.

Lo cierto es que los comicios en este año, que se realizarán el domingo 4 de junio, también se perfilan como la antesala de las elecciones presidenciales de 2024, sobre todo porque el Estado de México es la demarcación con mayor número de electores de todo el país, y porque la oposición muestra una importante debilidad ante el partido oficial. Estaremos atentos.